

TÉMOIGNAGE D'

ELISE ALEY

ACCOMPAGNATRICE DANS LE DIOCÈSE DE PERPIGNAN-ELNE



© Elise Aley

Dans votre accompagnement, utilisez vous le patrimoine et quel patrimoine ?

J'utilise énormément le patrimoine religieux car je m'intéresse beaucoup au patrimoine.

Par exemple, j'utilise l'église paroissiale dès que possible pour donner des explications in situ et favoriser l'appropriation du lieu. Aller prier devant le tabernacle, devant telle statue de saint, etc ... Il me semble très important d'essayer de faire en sorte que les catéchumènes se sentent chez eux dans la maison-église.

Beaucoup d'œuvres peuvent servir la catéchèse : le patrimoine pictural comme les tableaux, icônes, statuaires, retables en les présentant en photos, et parfois sur place. Également le patrimoine architectural : visite d'églises extérieures et intérieures (statuaire, retables, tableaux, vitraux, etc....)

Avec notre paroisse Saint-Martin, nous faisons des pèlerinages pour la paix deux fois par an en nous rendant dans d'autres églises du département dédiées à Saint-Martin (prières, marche, visite, pique-nique). C'est l'occasion de relier la compréhension de la religion avec les représentations des églises (par exemple, le Christ représenté sur la croix souffrant, mort, ou déjà ressuscité, voire ressuscité et dialoguant, etc....)

Autre exemple : faire une petite marche avec pique-nique pour visiter un ermite dans son ermitage. L'ermite nous fait visiter, on prie avec lui..

En quoi le patrimoine religieux enrichi votre accompagnement ?

Il est important que les catéchisés s'approprient les lieux : la paroisse, la cathédrale, les locaux diocésains, les lieux de retraite, etc. Par exemple si on doit avoir une rencontre avec l'évêque, je propose d'arriver avant et de commencer par visiter les lieux (la cathédrale, ou ce qui est accessible à l'évêché, etc...).

En entraînant les catéchumènes qui le souhaitent dans des visites d'églises, ou de musées, **cela donne de multiples occasions d'approfondir des points de foi. Je saisis toutes les occasions de relier le patrimoine à l'Évangile.** Le patrimoine est très précieux pour cela, il est une vitrine disséminée sur tout le territoire.

Dans mon expérience, il m'apparaît de plus en plus important d'aider à se relier au patrimoine en profondeur. Cela permet aux personnes de s'enraciner, et de comprendre l'enracinement de la religion dans notre histoire, et dans notre être-même.

Il est difficile de quantifier l'effet déclencheur du patrimoine ou son importance dans le cheminement de la foi. Mais pour moi le patrimoine est essentiel comme support pour aider à faire progresser sur le chemin de la foi.